

22.11.2023

RESOLUTIONSANTRAG

der Abgeordneten Edlinger und Sommer

zu Gruppe 2 des Voranschlages des Landes Niederösterreich für das Jahr 2024,
Ltg.-223/V-1

betreffend **Beibehaltung von Schulnoten und Matura**

Die erfolgreich absolvierte Matura stellt für viele junge Menschen den Eintritt in einen neuen Lebensabschnitt dar und bildet damit den Abschluss eines qualitativ hochwertigen und international anerkannten Bildungsweges, dessen Wert auf keinen Fall gemindert werden sollte. Als wichtiges Ritual am Ende der Schullaufbahn stellt sie außerdem die Basis für die Studienzulassung dar und dient dabei auch als Vorbereitung auf das Leben außerhalb der Schule.

Die Matura dient zudem als Qualitätssicherung in der Bildung, sie schafft einen standardisierten Abschluss, der sicherstellt, dass Schülerinnen und Schüler bestimmte Mindestanforderungen erfüllen. Das ermöglicht einen vergleichbaren Maßstab für erbrachte Leistungen. Weiters legt die Matura klare und bestimmte Bildungsziele fest. Dies trägt dazu bei sicherzustellen, dass Schülerinnen und Schüler während ihrer Schulzeit bestimmte Kompetenzen erworben haben und diese auch entsprechend einsetzen können. Deshalb wird der Wert der Matura in der aktuellen Diskussion auch von den Expertinnen und Experten der Bildungswissenschaft ausdrücklich betont und die Forderung nach der Abschaffung kritisch bewertet.

Leistung und Bildung unserer jungen Menschen werden grundlegend sein, um den gesellschaftlichen Herausforderungen der Zukunft erfolgreich begegnen zu können. Leistung ist ein zentraler Wert – nicht nur in der Wirtschaft, sondern auch in unseren Schulen. Schülerinnen und Schüler werden in unseren Bildungseinrichtungen auf das Leben vorbereitet und mit dem nötigen Rüstzeug ausgestattet, um ein erfolgreiches

und selbstbestimmtes Leben führen zu können. Erfolgserlebnisse und Frustrationstoleranz sind dabei zentrale Werte auf denen unsere Gesellschaft aufbaut. Klar ist, dass Leistung auch messbar sein muss. Laut Bildungsexperten ist unser Notensystem gut dazu geeignet um die erbrachte Leistung von Schülerinnen und Schülern zu messen. Zudem bietet das Notensystem einen gewissen Anreiz, gute Leistungen zu erbringen und stellt gleichzeitig eine Orientierungshilfe für junge Menschen dar, da der Leistungsfortschritt dadurch messbar wird. In diesem Zusammenhang ist auch ins Treffen zu führen, dass Schulnoten eine gute Vorbereitung auf das Berufsleben oder die universitäre Laufbahn bieten, weil auch hier Leistungen bewertet werden.

Den jüngsten Bestrebungen der Sozialdemokratie die Matura und die Schulnoten abzuschaffen ist unter diesen Aspekten eine klare Absage zu erteilen.

Der Wert der Reifeprüfung wird von Wissenschaft und den Pädagoginnen und Pädagogen als wichtig und hoch angesehen, denn sie ist der erfolgreiche Abschluss einer Schulkarriere. Im Mittelpunkt stehen heutzutage die Anwendung des Wissens und Reflexion über das Gelernte, mit allen Bezügen zur Gegenwart. Der Lohn der Anstrengung sind Stolz, Anerkennung und Erfahrungen, die die Maturantinnen und Maturanten für das weitere Studien- und Berufsleben rüsten.

Die Gefertigten stellen daher folgenden

A n t r a g :

Der Hohe Landtag wolle beschließen:

„Die NÖ Landesregierung wird ersucht, an die Bundesregierung heranzutreten und diese aufzufordern sich für die Beibehaltung der Schulnoten und der Matura einzusetzen, um auch in Zukunft sicherzustellen, dass mit Abschluss der Schullaufbahn klare und bestimmte Bildungsziele durch die Schülerinnen und Schüler erreicht werden.“